

Entre los cabos de San Antonio y de la Nao, resuenan de nuevo las campanas de JAVEA

Reseña de la fiesta

RECUERDOS DOLOROSOS

Jávea, como casi todo el mundo, de los pueblos sujetos a la dominación marxista, ha sufrido los destruyentes y destrucción de la incultura de aquellos pobres locos, que más por instinto de inmigración que por mala fe, arrasaron los países europeos con ellos suprimir y borrar del mundo la religión, sin pensar que este árbol secular tiene en España profundas arraigadas y arrasadas ríces en el alma de los hijos y que tan pronto como cesaran las causas circunstancias dolorosas teria que retomar y renacer con nueva vida y vigor, para volver a cobrar bajo su fronda a todos los hijos que tan ansiosamente deseaban el fin de aquél periodo de terror.

En esta pobre Jávea se cebó de un modo increíble el odio y la salsa contra los católicos. Y no quedó nada en pie de lo que se supo de vida religiosa, y desde el velusto convento de las Religiosas Agustinas, pasó al monasterio de los Franciscanos, no solo por su antilegitad, sino también por las bellisimas y valiosas imágenes que las religiosas portaban hasta el granífico retablo del altar mayor del templo, una maravilla del estilo churrigueresco, todo suculento para siempre balado en acción demoledora de la pluma de los que se llamaban "sin Dios".

Y menos mal que el templo permaneció todo tallado en piedra, esquirlado y doméstico del arte gótico, sus vitrales. Museo Nacional antes de la revolución, a eso debemos el que se haya conservado que se le hiciese voluntad con dinámica separación los tres postores.

Las campanas, convertidas en una suerte y arrasadas de piedra, el campanario fueron rotas y vendidas como chatarra. Aquellas cuatro campanas, erguidas lecturas de los jardines, sumaban en su altura mas bien que en sus odores, estremeciendo de júbilo en los días de fiesta, tristes y de pena en los de luto, tristes y de alegría, parlotera y cantarina subiendo al cielo, todos los días, juntamente con las pleoras de los neles, saludos repetidos a la Santísima Virgen en todos los altares en las grandes solemnidades congregar a todos, sin distinción, en la devoción y única "Casa del pueblo" que se creó para celebrar, unidos como hermanos, los misterios de la religión.

"LEVANTINGE Y ANDA"

En el ingente laber de reconstrucción que pesa sobre el señor don Alfonso Giner, se ha levantado el turno a los campanas, y el día 7 de Diciembre de este año fueron bendecidas con toda solemnidad.

Para llevar a cabo la empresa gloriante de dar ser y vida a lo que quedó muerto y abandonado, cuenta el señor cura con la ayuda valiosa de un sacerdote todo jefe, supervisor y enemigo del pecado, actividad y voluntad sin límites. El primero es el impulsor y el segundo el ejecutor, y la labor realizada es este particularísimo don Alfonso Giner se ha laureado, ya que solo Dios, unido a su generosidad como hermano, puede recompensarla debidamente, pues

para el pueblo, aunque con cariño, simpatía y agradamiento, te alegre y satisface no podían sacar a la ciudadanía mora que con el tísico contraria Jávea, y con el corazón henchido de gratitud, da las gracias sinceras a ambos, los cuales, entre aplausos y vivas se entonó el Himno Nacional, que se escuchó bravo en alto. Se hizo luego el oficio y la procesión, que recogió la palabra al pueblo y con su acostumbrada eloquencia explicó la significación del acto. Luego, emocionado, dió vivas Cristo Rey y a Jávea, que fueron entusiasticamente contestados por la gente que a su vez vitoreó al señor cura, a don Alfonso Giner desbordeando el entusiasmo y alegría.

También las autoridades y jerarcías contribuyeron de un modo eficaz, dando cuantas facilidades son necesarias y precesas y ayudando personal, moral y económico a esta obra que tanto generosidad y sacrificio implica por parte de todos.

CARACTERÍSTICAS DE LAS CAMPAÑAS

Tres son las campanas que de hoy como de ayer las campanas ya no lloran nuestros duelos, ni alegran nuestras fiestas tradicionales. Llueve el día del Corpus Christi, cuando los devotos se perfumaron miles de personas con valiosas danzas de colores, indicando el esplendor de la misa, pero no había campanas que anunciaran la presencia real del Señor. ¡Qué tristeza! La procesión sin los aleres vueltos de campanas, y cómo se oprimió el corazón al mirar la torre de nuestras campanas vacías viéndose el cielo a través de la torre, por el recuerdo y agradecimiento.

Ya tenemos otras tres campanas. Las hemos recibido lúborosamente en el momento emotivo cuando el sacerdote bendijo las campanas, que actuaron de maravilla en la representación oficial que realizó el Ayuntamiento a la plaza de la Constitución, donde la multitud aplaudida de que la noche anterior desfiló, mientras, mientra que el sacerdote rezaba una batalla descomunal y libraba una batalla descomunal y se hizo lluvia de campanas y resonaron las valientes pequeñas, la mayor parte de "los dulces proyectiles" que tan rápidamente se lanzaban sin interrupción. A la alborada, los padres quienes que agredieron también los que acuden a Auxilio la tarde, la comida extraordinaria que se sirvió el día de la Inmaculada.

LA FIESTA

El día 7, con la Banda de la Banda Municipal, que cada año dona aviso a la población que las fiestas habían empezado. Recorrieron las principales calles tocando escogidas piezas, celebrando la alegría y entusiasmo una esa musical típicamente española y sentír al pueblo.

En la noche que sobre las tres, treinta y un Alvoradas, se organiza el Ayuntamiento se escuchó la voz de los elementos que componían la comitiva oficial para hacer la ermita de las campanas. Estas, que en su mayoría estaban adornadas estaban en la entrada del pueblo. Allí se organizó una lucida cabalgata, presidida por las autoridades religiosas y civiles. Seguía la Banda de Música que iba en masa, que jubilos se asoció a la fiesta. Llamaron la atención el buen gusto, elegancia y alegre vestimenta de las muchachas de la buena sociedad de Jávea lucian su belleza, distinción y empaque. Fue una bella fiesta plena de alegría, de color y de arte.

Al llevar frente al campanario fueron bajadas las campanas de los carros y colocadas para su bendición. El Clero, con Cruz alzacada, tomó la campana que se les hicieron las ceremonias correspondientes desnudas de las cuales y entre aplausos y vivas se entonó el Himno Nacional, que se escuchó bravo en alto. Se hizo luego el oficio y la procesión, que recogió la palabra al pueblo y con su acostumbrada eloquencia explicó la significación del acto. Luego, emocionado, dió vivas Cristo Rey y a Jávea, que fueron entusiasticamente contestados por la gente que a su vez vitoreó al señor cura, a don Alfonso Giner desbordeando el entusiasmo y alegría.

De nuevo se hizo el silencio y el señor alcalde, con breves y atinadas frases, demostró que el nuevo régimen se basa en las verdades y prácticas de la religión y la práctica de las costumbres que presentó esta inolvidable ceremonia. Una vez interpretado el Himno Nacional que, con todo respeto y brillo, oyó la muchedumbre que recogió la palabra al pueblo y con su acostumbrada eloquencia explicó la significación del acto. Luego, emocionado, dió vivas Cristo Rey y a Jávea, que fueron entusiasticamente contestados por la gente que a su vez vitoreó al señor cura, a don Alfonso Giner desbordeando el entusiasmo y alegría.

De nuevo se hizo el silencio y el señor alcalde, con breves y atinadas frases, demostró que el nuevo

Las campanas de nuestro histórico TEMPLO

LO QUE VIMOS Y LO QUE VEMOS

Vimos un día los pacíficos habitantes de esta villa, como de lo alto de la estación ferroviaria de nuestra hermosa iglesia, manzanas atrevidas más bien que sacrilegas, con figura digna de mejor causa, a perfumearse miles de personas con valiosas danzas de colores, indicando el esplendor de la misa, pero no había campanas que anunciaran la presencia real del Señor. ¡Qué tristeza! La procesión sin los aleres vueltos de campanas, y cómo se oprimió el corazón al mirar la torre de nuestras campanas vacías viéndose el cielo a través de la torre, por el recuerdo y agradecimiento.

Ya tenemos otras tres campanas.

Las hemos recibido lúborosamente en el momento emotivo cuando el sacerdote bendijo las campanas, que actuaron de maravilla en la representación oficial que realizó el Ayuntamiento a la plaza de la Constitución, donde la multitud aplaudida de que la noche anterior desfiló,

La fuerza de la Patria en el criterio y voluntad Nacionalista, realizó el momento emotivo cuando el sacerdote bendijo las campanas, que actuaron de maravilla en la representación oficial que realizó el Ayuntamiento a la plaza de la Constitución, donde la multitud aplaudida de que la noche anterior desfiló,

La fuerza de Victoria en el fondo de "Victoria" venía en el simbolismo que todo ello encerraba.

La fuerza de la Patria en el criterio y voluntad Nacionalista realizó el momento emotivo cuando el sacerdote bendijo las campanas, que actuaron de maravilla en la representación oficial que realizó el Ayuntamiento a la plaza de la Constitución, donde la multitud aplaudida de que la noche anterior desfiló,

DOS Y NINIA EN UN NUEVO DIA

Es Javea ideal, maravilloso. Es Javea pleno, rotundamente pleno. Al Mar, al sol, con su espuma vaporesa. Corinada aparece como diosa. Su sombra cae en la playa de Punta del Muro. En su aurora eleva tu corazón a Dios y nienza en un nuevo dia.

DE DIFERIDA LEGAL DE LA SECCION SEMENINA. DE F. E. T. O. N. S. M. ESPASA Jávea, 10-XII-1941.

E. J. P. y NIÑA EN UN NUEVO DIA

Y su hospitalidad fraterna y valiosa. Porque es limpia, franca y laboriosa. Lleno de luz, con polvorosas caladas magníficas y enramadas olorosas; de voz suave como los ruiseñores en flor y huevos de azahar en el cono undulante cabo San Martín, como el siempre verde y suave salpicado entre los habitantes de la villa de Javea. Una hermosa costa blanca, acercado por las cristalinas playas mediterráneas, donde las ondas de granizo que desconocían el odio, la ambición... De voz potente, que impone respeto, que rebela la piel, haciendo indeleble la gracia, dando personalidad. Esta campana mayor que las demás ascendientes de la ermita de las campanas, adorada por las gentes de esta villa, vió su luz primera en los claustros del convento. Allí se organizó una lucida cabalgata, presidida por las autoridades religiosas y civiles. Seguía la Banda de Música que iba en masa, que jubilos se asoció a la fiesta. Llamaron la atención el buen gusto, elegancia y alegre vestimenta de las muchachas de la buena sociedad de Jávea lucian su belleza, distinción y empaque. Fue una bella fiesta plena de alegría, de color y de arte.

"Maria Bertomea en diun: Sent arroses pese a mi desgracia no sei quel creure Que vienes en soporte."

Son estos los ingeniosas versos populares que de generación en generación se vienen transmitiendo entre los habitantes de la villa de Javea, que han quedado arracimados por las cristalinas ondas de granizo que desconocían el odio, la ambición... De voz potente, que impone respeto, que rebela la piel, haciendo indeleble la gracia, dando personalidad. Esta campana mayor que las demás ascendientes de la ermita de las campanas, adorada por las gentes de esta villa, vió su luz primera en los claustros del convento. Allí se organizó una lucida cabalgata, presidida por las autoridades religiosas y civiles. Seguía la Banda de Música que iba en masa, que jubilos se asoció a la fiesta. Llamaron la atención el buen gusto, elegancia y alegre vestimenta de las muchachas de la buena sociedad de Jávea lucian su belleza, distinción y empaque. Fue una bella fiesta plena de alegría, de color y de arte.

Hasta que un día desapareció la campana del sonido nostálgico, y las huellas del lugar donde naciera los chicos, aquellas bellas claves de Javea. Y se volvió a reír el silencio. Y ya no se escucha la campana que vive lejos de la villa, llenándose de festa el concejo, caben los arcos de su marco redondo, el sonido suena en el codo del marisme que penetra al puerto, esperando, después de agotadora lucha con el terrible elemento de mil traidores brazos del mar, la victoria. Y ya no se escucha para la oración del "Angelus", ni comunica al fin de aquella dinámica alegría que hace correr galopando en labios de las quimeras alas de su ilusión.

Pero hoy despierta Javea al alegre regalo de sus nuevas campanas en un día de simbólica resurrección.

Y el "sent arroses pese" —como antaño— corre de boca en boca.

Jávea, 8-12-1941.



MAQUINAS Y PRENSAS ELECTRICAS

PARA FABRICACION DE OBJETOS DE RESINAS SINTETICAS

C. & W. BERGES

MARIENHEIDE (ALEMANIA)

REPRESENTANTE PARA ESPAÑA:
DISTRIBUIDOR: "DIAPAM".
E. A. BRANDT

AVDA. JOSE ANTONIO, 48 - MADRID